

EL DÍA

Fue ratificado el paro general en Argentina

La comisión provisoria de los 25 lo expresó en una declaración.—
Siete sindicalistas fueron liberados y los otros están encarcelados

(AFP, EFE, IPS, AP y SE)

BUENOS AIRES, 25 de abril.—Una comisión provisoria de los 25 gremios reafirmó hoy la ejecución de una protesta nacional de 24 horas el viernes próximo y exigió la inmediata liberación de dirigentes sindicales argentinos presos en un comunicado difundido esta tarde.

Mientras siguen detenidos los integrantes de la Mesa Directiva de los 25 —una de las 2 agrupaciones que comparten la dirección del movimiento sindical argentino— una comisión provisoria, que se formó el martes según se indica de fuente gremial, se encargó de la conducción gremial.

En el comunicado, la comisión provisoria "declara que la jornada de protesta solamente tiene por fin defender las conquistas de los trabajadores... expresa al sector empresarial que no tiene (esta jornada) un subalterno carácter sectorial... ya que ellos y los trabajadores son víctimas comunes de la agresión económica a las fuentes de producción nacional".

Más allá, el comunicado hace un llamado a las Fuerzas Armadas "lamentando profundamente que la política económica (les) obligue a tomar esta determinación", y a la Iglesia católica expresando su seguridad que "comprende las crecientes necesidades que impulsan a los trabajadores a estas expresiones".

Concluyó el texto con la afirmación de que "su fe en el triunfo de las fuerzas del trabajo no ha de quebrantarse jamás".

7 LIBERADOS Y LOS DEMAS ENCARCELADOS

Siete de los 28 dirigentes gremiales detenidos de la Comisión de los 25, que no integraban la Mesa Directiva, fueron liberados, mientras los principales directivos del cuerpo fueron encarcelados en esta capital, informaron hoy fuentes sindicales.

La versión señala que entre los liberados se encuentra Horacio Alonso, secretario general del Sindicato de Empleados Judiciales.

Entretanto, numerosos gremios y el Movimiento de Unidad Automotriz (que agrupa a trabajadores de las empresas Ford, General Motors, Citroen, Renault, Mercedes Benz, Chrysler, Peugeot, Fiat, Scania, Grandes Motores Diesel y otros) solicitaron la libertad de los gre-

mialistas detenidos y expresaron su adhesión a la "jornada de protesta" dispuesta por los 25.

INCIDENCIA DEL PARO PROGRAMADO

Faltando menos de 48 horas para la problemática realización del paro, ya se pueden computar algunos efectos que su sólo lanzamiento ha producido. En primer lugar, aceleró pequeñas definiciones oficiales sobre los salarios, otorgando aumentos que están por debajo de las mínimas aspiraciones sindicales. Además, ha motivado una serie de adhesiones de hecho, como lo son los llamados al Poder Ejecutivo para que otorgue la libertad de los sindicalistas. También clarificó la posición de la Comisión Nacional de Trabajo, que nació con cierto amparo oficial, y como una tentativa de fraccionar, en beneficio del gobierno, el movimiento sindical. Su rechazo al paro la vuelve a realinear en esta posición.

En los medios oficiales existe preocupación por los alcances que puede tener el paro. Según el porcentaje de ausentismo que se registre el viernes, quedará determinada la fuerza de convocatoria de los 25. Si esta llegara a ser mayoritaria podría producir el "efecto dominó", una serie de fichas verticales, que al caerse una provoca la caída de toda la fila.

RECLAMOS DE PARTIDOS POLITICOS

La detención de los sindicalistas motivó además una serie de pronunciamientos de distintos partidos políticos que impugnan el programa económico gubernamental y demandan la libertad de los detenidos.

"Alguna vez dijimos que la política económica provocaría quejas sociales y agregamos que en tal emergencia las expresiones políticas o por lo menos el radicalismo no podían ser indiferentes", dice en una declaración Ricardo Balbín, jefe de la Unión Cívica Radical.

Miembros de la Federación Democristiana pidieron al secretario general del Consejo Episcopal Argentino, monseñor Carlos Galán, que transmita al cardenal Francisco Primatesta, presidente de ese cuerpo eclesiástico, una solicitud de mediación ante las autoridades para que sean liberados los gremialistas.

Dirigentes del Partido Justicialista (Peronista) solicitaron una audiencia al nuncio apostólico, monseñor Pío Laghi, y cursaron un telegrama al presidente Videla en el que piden la libertad de los detenidos.

También en adhesión a la medida de fuerza y por la libertad de los dirigentes presos se pronunciaron el Partido Intransigente, el Socialismo Unificado, el Frente de Izquierda Popular, el Partido Comunista, y el Partido Socialista Popular.